



EL SEÑOR

## DON JESUS CANO BELCHÍ

DEL COMERCIO DE ESPINARDO

Ha fallecido a los 58 años de edad, en el día de ayer 12 de Diciembre, habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus desconsolados: viuda doña Rosario Navarro Conesa; hijos don Enrique, don Antonio, don Pedro Víctor, don José, don Jesús, don Rafael y Dolores Cano Navarro; hermanos doña Dolores, doña Filomena, doña Mercedes, don José María y don Juan; hermanos políticos don Antonio López Gimeno, don Antonio Martínez Guerrero, don Antonio Guerrero Hernandez, doña Genoveva Belchí Martínez, doña Catalina Reverte Carpe, don Justo, don Francisco, doña Elisa y doña Teresa Navarro Conesa, don Joaquín Gómez Saura, doña Carmen Montoya Cervetto y doña Caridad Palazón Guillamón; tíos, sobrinos y demás familia,

Tienen el sentimiento de comunicar a sus amigos y personas piadosas tan triste noticia, rogándoles le tengan presente en sus oraciones y asistan a su entierro que tendrá lugar en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol de Espinardo, en el día de hoy a las tres y media de la tarde, anticipándoles por este señalado favor el testimonio de su gratitud.

Espinardo 13 de Diciembre de 1927.

Casa mortuoria: CALLE MAYOR, 63.—No se invita particularmente.

(2)

### Bienaventurados los humildes...

Estábamos muy lejos de suponer, que con nuestras modestísimas palabras, explicativas de un sentimiento, en que había incurrido «El Liberal», o quien escribiese el artículo comentado, hubieran ocasionado todo el disgusto que revelan el «envío», de su réplica, y el lenguaje con que lo hace.

¿Cuándo, ni con qué títulos podía nosotros demandar del colega una servidumbre en determinado sentido?

Nosotros señalamos los puntos vulnerables, que la pluma al moverse con evidente ligereza, y conste que no decimos con malicia, había dejado a través de sus comentarios; y cuando a lo más se imponía señalar nuestro error, si es que estamos equivocados, el colega se monta en cólera y nos larga una catilinaria, que nos ha dejado estupefactos.

Vamos a cuentas, estimadísimo colega; conste que no le llamamos «amabilísimo» porque la verdad, con ese lenguaje ha borrado toda la amabilidad, que nos ha dispensado en otras ocasiones y con otros motivos; pero, en fin, con amabilidad o sin ella, vamos a ver si nos ponemos de acuerdo.

Lea sin exaltaciones lo que nosotros hemos dicho; vuelva con equanimidad a repasar nuestros juicios, y díganos en donde se indica que «El Liberal» debe rendirse en su tortuosa antipático ni entregarse a los apasionamientos partidistas? A lo sumo, se entretendrá que se de

be rendir homenaje a la verdad y a la justicia, y de esos altares nos creamos, o por lo menos, debemos crear nos ministros, todos los que manejan, con sinceridad, la pluma.

Pero, de eso a que se quememos incienso en el altar de este o del otro personaje ¿no hay una diferencia muy difícil de salvar?

Anduvo siempre muy lejos de nuestro ánimo la polémica, sobre todo en este aspecto personalista, que sin tener ventaja alguna, tiene muchos inconvenientes; por eso señalábamos entonces, y señalamos ahora la sorpresa que nos producen ciertos comentarios.

Ha llamado la atención de nuestro colega que nuestra réplica haya sido un tanto tardía, y ellos precisamente explica que la cuestión era para nosotros de segundo orden; y mientras hubo otros sucesos de más actualidad y de más interés general, a ello dedicamos la atención; y si la fijamos más tarde en este detalle, fué para fijar la equivocación en que se incurrió al querer hacer, si es que ese fué el propósito, una cosa molesta, cuando no llegaba a ser más que *picarona* de sus castillas?

Y ¿eso es lo que ha ofendido tanto al colega? y ¿eso es lo que le ha sacado de sus castillas?

¡Bah! No tiene razón el colega. No se puede, ni se debe, ensañar con nosotros, que apenas si nos llamamos «Pedro».

Guarde sus arrestos, porque todas sus gallardías para los poderosos;

pa a los que puedan ufanarse con razón de sentarse en los sillones de Ojímbo; pero deje en paz a los modestos que no es airoso desafiar al caído, ni menos gozarse en la insignificancia.

Bienaventurados los humildes. «El Liberal» por lo visto se ha contagiado del ejemplo de los poderosos, y se ha dejado llevar de unos impulsos, poco recomendables.

No sabemos qué aires colados habrán penetrado en la redacción del colega, y conste que no tenemos interés en saberlo, pero deben ser demasiado fríos, cuando estornuda con tanta violencia.

Lo sentimos por él; porque se sale del marco de su habitual cordialidad y demuestra que tiene los nervios muy alterados, y francamente ese papel no le cuadra, ¡si hubiera sido otro colega!...

### La Memoria de la Universidad

Acompañada de atento B. L. M. hemos recibido la Memoria de nuestra Universidad correspondiente al curso de 1926-27 y Anuario de 1927-28.

En ella minuciosamente se detallan el número de las escuelas nacionales del Distrito Universitario con signándose las que faltan para el arreglo escolar; los trabajos pedagógicos que se han realizado durante ese curso, así como las conferencias de extensión Universitaria organizadas por el Rectorado.

Se consignan, en sus diferentes

cuadros, el movimiento escolar de la Universidad, en sus enseñanzas oficial y no oficial, con la relación de los alumnos, que de la Superioridad han obtenido el título de Licenciado; y cierra con los estados de cuentas, tanto de este establecimiento docente como de las atenciones del Patronato especialmente del Colegio Mayor.

### Carta abierta

Nuestro querido amigo el culto abogado don Agustín Escribano, nos envía para su publicación la siguiente carta que con gusto insertamos:

Señor Director de EL TIEMPO. «Mi distinguido amigo: He llegado a mi una tarjeta anunciando un Consultorio Jurídico y Bufete de los señores Escribano y Domenech, Abogados, y me interesa hacer constar que ni mi hijo ni yo, somos el señor Escribano que se anuncia por ese medio, pues ambos vivimos en la calle de Simón García 40, donde desde hace muchos años tengo mi despacho de Abogado; manifestación que si en ello no tiene inconveniente deseo hacer pública insertando la presente carta en el periódico de su digna dirección.

Muy agradecido a su atención me reitero suyo affmo. amigo y s. s. q. e. s. m.

Agustín Escribano Gürol



XXIII ANIVERSARIO del señor

### Don Vicente Martínez Villa

Que falleció el día 16 de Diciembre de 1904

R. I. P.

En sufragio de su alma, de la de su esposa DOÑA ENCARNACION LÓPEZ NAVARRO, de su hijo DON JACINTO MARTINEZ LOPEZ y demás difuntos de la familia

(Q. E. P. DD.)

Estará mañana 14, la Vela y Alumbrado y se dirán misas de las ocho hasta la una, cada media hora, aplicándose los cultos que se celebren en honor de la Titular, en la iglesia de Padres Franciscanos de la Purísima.

Sus hijos y demás familia, agradecerán a sus amigos asistan a estos cultos y rueguen a Dios por las almas de los finados.

Murcia 13 de Diciembre de 1927.

Los Ilmos. Sres. Obispos de Murcia y Avila, han concedido 50 días de indulgencias por cada acto de piedad o caridad que se practique por las almas de dichos finados. (12)

### Alcaldía Constitucional de Murcia

Juntamento

A consecuencia de instancia presentada por el Procurador del Heredamiento de Aljada se ha dispuesto que los interesados en estas Salas Constitucionales el día 17 del corriente a las once de la mañana, con objeto de nombrar Procuradores y Veedores; rendir cuentas; y tratar de cuantos asuntos sean de interés general.

Lo que se hace notorio por el presente para conocimiento de los interesados a fin de que concurran al acto, en inteligencia de que a los que no lo verifiquen les parará el perjuicio a que haya lugar.

Murcia 10 de Diciembre de 1927.— F. Martínez y García.

### El servicio nocturno en las Farmacias.

Farmacias de guardia para esta noche: La de Pine y Vivo, de don F. Ortiz y la del señor Sánchez Penuelos.

Necrológicas

Ayer en el Ayuntamiento

Diario de Lorca

Apertura de los pliegos para el arriendo de los arbitrios de carnes y alcoholes

A las once de la mañana de ayer y en uno de los Salones del Ayuntamiento se verificó el acto de apertura de los pliegos presentados al concurso para arriendo por tres años de los arbitrios de Carnes, Alcoholes y otros, clasificados en dos grupos A y B.

Presidió el acto el alcalde interino señor marques de Odoñ y asistieron los concejales señores Almerza y Navarro, Depositario del Ayuntamiento señor Villar y el notario de turno don Matías Ocampos.

El Secretario de la Corporación señor Guerrero dió lectura a las Instrucciones en esta clase de concursos y luego leyó las bases anunciadas.

Seguidamente se procedió a la apertura de pliegos por el siguiente orden:

Uno de don Federico González, por el Gremio de Alcoholes, al grupo B (Alcoholes). Ofrece 295.000 pesetas por cada año.

Otro de don José Meseguer, de Aquerías, a los Grupos A y B (Carnes y Alcoholes). Ofrece 927.532.

Otro de don Francisco Vázquez a grupo B. Pesetas 351.000

Otro de don Federico González a los grupos A y B. Pesetas 952.000.

Otro de don Alfredo Gimenez Buesa a ambos grupos. 890.000.

Otro de don Manuel Balibrea al grupo B (Alcoholes) 437.141

Otro del mismo señor a los dos grupos. Ofrece 927.358 pesetas, y el último de don Alvaro Guixot a los dos grupos. 832.000 pesetas.

Terminada la apertura de pliegos y no habiéndose presentado reclamación ni protesta alguna, el alcalde dió por finalizado el acto, anunciando que se daría cuenta del resultado del concurso a la Comisión Municipal Permanente para la resolución oportuna.

Confederación Hidrográfica del Segura

Telegramas recibidos

Murcia-Madrid.—Mayordomo Mayor Su Majestad.—Su Majestad a quien he comunicado su telegrama me ordena signifique su agradecimiento, por los sentimientos que expresa.

Murcia-Sevilla.—Agradecido con Comisión Organizadora esta Confederación salud y ofrecimientos Vuestros, enviándoos felicitación por comienzo trabajos; suscribimos conceptos acerca brillante labor vuestro ministro Fomento.—Delegado Regio, Presidente, Carlos Canal.

Murcia Valladolid.—Esta Confederación felicita efusivamente a usted y a toda esa Confederación por su constitución deseándoles, completo éxito en su funcionamiento ofreciendo constante concurso y cooperación a realizar grande y patriótica obra ideada por ministro Fomento.—Delegado, Ve asco.

Suceso en Librilla

Una niña atropellada por un auto móvil

Ayer mañana ocurrió una desgracia do suceso en Librilla.

El automóvil de esta matrícula 2.131, conducido por Pedro Montes, de Lorca, atropelló a una niña de siete años de edad, produciéndole varias lesiones en la cara y en el cuerpo.

La fué curada por el médico titular y del suceso se dió cuenta al Juzgado.

Mas sobre la cuestión sanitaria y sus alrededores

Cuando un inspector de Sanidad, nos lee, tal como lo ha hecho el doctor Para Barberán y se da cuenta de lo que es ribimos en el rato que nos dedicamos a contribuir por el bien común de los ciudadanos lorquinos, nos colma de satisfacción y nos hace olvidar las amarguras de tristes y dolorosas desengaños, que en el correr de la vida aprendimos, en tristes y dolorosas experiencias.

Los conceptos vertidos por el doctor Para Barberán en su bien escrita y razonada «Carta abierta» y haberdado a la publicidad el prestigioso nombre del subdelegado de Medicina en Lorca, doctor Pallarés para ocupar el honoroso puesto que nos ocupa, caso de que el Ayuntamiento se haga eco de esta idea y llegue a crear la Plaza de Decano de Sanidad, me obligan a salir del aislamiento que me había impuesto, mejor expresado, del retraimiento a que me había condenado ante la idiosincrasia de este pueblo indolente y ajeno a todo aquello que le interesa.

A nadie puede extrañar este, mi actitud de ahora, después de presenciar luchas internas en donde combaten la injuria y la estulticia, pidiendo con la hipocresía del odio, el triunfo de la misma causa.

Habría reparado el doctor Para que cuanto decía en mi artículo era cierto; pero me había propuesto que desapareciera, si pasajeran mis cuartillas las palabras preciosas, se debe hacer, «es obligación, etc.» «Sombrar iniciativas, ser apostol del bien por que no? Indicar faltas de que adolece Lorca? siempre, ¿campañis? Ninguna.

Que hay quien como usted persona independiente que ve e bien lo que coge como el niño abandonado, y anima esa idea y con cariño la sabe tratar, estoy seguro que El Tiempo pone a su disposición las columnas hasta que consiga el fin deseado.

¿Que duda tiene que el prestigioso doctor Pallarés debiera dedicarse solo a cuestiones de Sanidad?

Si así estuviera ¿no tendría más el Registro urbano de Sanidad confeccionado? ¿Los padrones de pobres, no serían verda? ¿No se hubiera hecho un detenido estudio del alcantarillado?

El nombre del señor Pallarés se veía a través de mi artículo «Se arraja a la calle» como el paisaje de sorpresa de las calcomanías.

No había mas que quitar la capa que encubría al héroe que por su talento merecía ser Decano de Sanidad en Lorca.

Pero señor Para ¿puede el señor Pallarés atender su distrito, a la vez que a la numerosa clientela, a las consultas, a las atenciones de subdelegado de Medicina, a la Institución de la Gota de Leche de a que es un verdadero martir, a la solicitud de cualquier compañero para realizar una operación difícil, asistir a un parto etc?

El señor Pallarés merece por su talento y su prestigio otro cargo, que sea el más importante para la salud de Lorca; el que yo indico y usted tan bien ha calificado, y cuya misión sea velar por la Sanidad en Lorca.

Y he aquí mi pesimismo, el que me tiene aislado voluntariamente como el personaje simbólico de Calderon que envidiaba la libertad del pájaro y del pez.

¿Se hará esto? ¡Oh! lo sé!

Patrio de Subllona

TEATRO ORTIZ

Mañana miércoles

MAIERONI

El Rey del misterio

150 grandes ilusiones 150

Guantes. Gran moda.

Camisería Zamora.

PLATERIA 53 y 60.

El empate del Athletic de Bilbao con el Deportivo Alavés y la derrota del Español de Barcelona por el Europa fueron los datos más significativos de la jornada

El jugador Montesinos del Zaragoza se fractura una costilla

POR TELEGRAMA

Madrid.—El Real Madrid jugó contra el Unión Sporting y le venció por seis a cero.

Destacaron en este equipo Ochoa, Alvero y Carrasco, y el Madrid presentó el mismo equipo que contra el Racing.

El Racing jugó contra el Nacional y le derrotó por un tanteo de ocho a uno.

El campeonato catalán

Barcelona.—El Español fué vencido por el Club Deportivo Europa por dos a uno.

En la delantera del Español figuraron tres jugadores.

El Barcelona derrotó al Sabadell por cuatro a cero.

El Gracia resultó vencedor de su tienda con el Tarrasa por dos a cero.

El Badalona empató con el Sans a un tanto.

En la región vizcaina

Bilbao.—El Deportivo Alaves empató a cero con el Athletic.

El Baracaldo venció al Acero por tres a cero.

El Arenas de rotó al Sestao por cinco a cero.

En otras regiones

Zaragoza.—El Real Zaragoza jugó contra el Juventud, ganando por seis a dos.

Hubo incidentes.

El defensa de aquel equipo Montesinos, se fracturó una costilla.

Tolosa.—La Real Sociedad jugó contra el Osasuna el correspondiente partido de desempate.

Ganaron los donostiaras por seis a cuatro.

Ahora están igualados a puntos los Reales de San Sebastián e Irún.

Valencia.—El Elche derrotó al Juvenil por uno a cero.

Santander.—El Racing de Santander jugó contra la Gimnástica local y ganó por tres a uno.

Coruña.—El Deportivo venció al Arenas de El Ferrol por dos a uno.

Gijón.—El Racing derrotó al Real Oviedo por tres a dos.

Tenerife.—Empataron a dos tantos el Fomento y el Hespérides.

Badajoz.—El Patria derrotó al Sport por seis a cero.

“El Panocho”

Con este título hemos recibido un ejemplar del vocabulario popular murciano que ha publicado el culto maestro nacional y buen amigo nuestro don Gerónimo Ramirez Xarriá.

Como observación previa, el autor explica modestamente: «Las razones que le han inducido a la publicación, teniendo sentidos elogios para aquellas generaciones murcianistas que tanto descollaron por su ingenio y por su cariño al habla murciana.»

Anota después las principales características que ofrece el habla panocho, cambios eufónicos, prótesis, metátesis, etc., tan frecuentes en el lenguaje de la Huerca.

Después entra el vocabulario formado por un número considerable de palabras sacadas con perseverante asiduidad y estudio, de los que pudieran llamarse muestras del habla regional.

Cierra el epísculo con una serie de pregones típicos de voceros ambulantes, con la especificación de las cabiñuelas y dedicando un sentido lamen

to a la indiferencia en que generalmente se desenvuelve la actual generación respecto a esta labor murcianista, pidiendo que se rebusquen los libros, las pragmáticas, dramas o sainetes, folletos, discursos, crónicas, versos, etc., que ensalzen el nombre venerando de Murcia, y que de todo ello se haga la debida catalogación.

Enumera muchos de los autores y publicistas que deben figurar en ese catálogo y rinde a las personalidades ilustres de la historia pasada y de la presente, y de un modo especial a nuestro querido amigo don Isidoro de la Cierva, el testimonio rendido de consideración y afecto que le profesa el autor.

Agradecemos al señor Ramirez Xarriá las frases cariñosas de su dedicatoria y el envío del ejemplar, felicitándole a la vez por el acierto de la publicación de ese Vocabulario que inicia en Murcia una labor que ya con éxito se está realizando en otras regiones con evidente acierto, para dar especial relieve al habla regional.

Calzados de abrigo de todas clases en El Bazar Murciano y Fin de Siglo.

TEATRO CIRCO VILLAR
Por la tarde a las seis OJNE SOLO
1.º «Los vecinos de Nemesio», 2 partes.—2.º «Maestre Empadrn», 8 partes. Super producción Gaumont
Por la noche a las DIEZ Compaña SERRANO (Debut)
1.º LA REINA MORA, música del maestro Serrano
2.º Estreno de la zarzuela último éxito del maestro Serrano
LOS DE ARAGON
Butaca 2 pesetas, - General 0'50

BANCO CENTRAL
Alcalá, 31.—MADRID
SUCURSAL EN MURCIA: PRINCIPE ALFONSO, 17 Y 19 Y GONZALEZ ADALID, 4 y 6:
(Edificios de su propiedad).
Capital autorizado. . . . . Ptas. 200.000.000.
Capital desembolsado. . . . . 60.000.000.
Reservas. . . . . 11.959.993'75.
Intereses que se abonan en cuentas corrientes de pesetas
A la vista. . . . . 2 1/2 por ciento anual.
Con ocho dias de preaviso 3 . . . . .
A tres meses. . . . . 3 1/2 . . . . .
A seis meses. . . . . 4 . . . . .
A doce meses o más . . . . . 4 1/2 . . . . .
Realiza toda clase de operaciones de Banca
CAJA DE AHORROS: Interés 4 0/100 anual

Detunción
Ayer mañana y confortado con los auxilios de la Religión dejó de existir en su casa de Espinardo el que en vida fué estimado amigo nuestro y prestigioso comerciante de aquella plaza don Jesus Cano Belchí.
El finado por sus excepcionales condiciones de sencillez y de bondad supo granjearse el afecto y la consideración de cuantas personas se honraron con su trato o amistad, en las cuales ha producido el fatal desenlace verdadero sentimiento.
Dedicado a la vida activa del Comercio, disfrutaba el Señor Cano Belchí del cariño de sus compañeros de aquella localidad y de la más firme confianza de todos por su rectitud y sus prestigios.
Descanse en paz el alma del finado y reciban sus desconsolados: viuda doña Rosario Navarro Conesa; hijos don Enrique, don Antonio, don Pedro Victor, don José, don Jesús, don Rafael y Dolores Cano Navarro; hermanas doña Dolores, doña Filomena, doña Mercedes, don José María y don Juan; hermanos políticos tios sobrinos y demás familia, la expresión de nuestro pésame deseándoles las necesarias fuerzas para sobrelevar su desgracia.

Sufrágios
En la parroquia de San Pedro Apostol de Espinardo y por el eterno descanso de las almas de la virtuosa señora doña Concepción Guillelmon Rex y de la de su esposo don Francisco Flores Melas (q. e. p. d.) se aplicaron ayer mañana todas las misas que se dijeron cada media hora desde las ocho hasta las nueve y media, concurriendo a estos cultos numerosas amistades y la familia de los finados.
A los sentidos hijos, hijos políticos y demás parientes les reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

Lotería Nacional
LISTA de los números mayores premiados en el sorteo verificado en Madrid el día 11 de Diciembre de 1927, recibidos por telefonemas urgentes.
Con 120.000 pesetas
15.521
Madrid, Córdoba
Con 65.000 pesetas
30.827
Madrid, Barcelona, Oviedo
Con 25.000 pesetas
2.988
Barcelona, Jaén, Sevilla
Con 2.000 pesetas
7.303 Madrid, Málaga, Toledo
18.351 Játiva, Jerez, Albaroete
20.333 Madrid, Palma, Barcelona
6.189 Albaroete, Lérida, Melilla, Sevilla
80.252 Barcelona, San Fernando, Santander
18.402 Badalona, Barcelona, Zaragoza, Oviedo
1.183 Vigo, Algeciras, Palma, Barcelona
18.318 Madrid, Alicante, Palma, Barcelona
14.814 Melilla, Santander, Málaga, Barcelona
17.343 Coruña, Palma, Bilbao, Málaga, Valladolid

Espectáculos
Romea.—Compañía de comedias y dramas de Concha Torres. Debut de la compañía.
Función para hoy: Por la noche, «Madame Butterfly».
Circo.—Debut de la compañía de zarzuela del maestro Serrano.
Función para hoy: Por la noche, «La reina mora» y «Los de Aragón» (estreno).
Media Luna.—Cine. Estreno de la película «¡Venga agua!»
Pópulo.—Cine.

Convocatoria de 250 plazas de alumnos de la Academia General Militar

Por telegrama de la noche
Madrid.—El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra trae entre otras disposiciones las siguientes:
Convocando a cubrir por concurso de oposición 250 plazas de alumnos de la Academia General Militar que tendrá su residencia en Zaragoza.
Los exámenes comenzarán a primeros del mes de Junio del año en trance.
También inserta lista de ascensos por antigüedad y cambios de mando.

Desde Valencia

Han llegado los pilotos que harán el servicio de Valencia a Madrid

Por telegrama de la noche
Valencia.—Han llegado los pilotos que harán el servicio aéreo de Valencia a Madrid y viceversa.
Acudieron a recibir e varios compañeros.
Anunciaron que pronto será establecidas otras líneas con Barcelona y Alicante. Esta última entrará con otras que hagan el recorrido por el Sur.

Calcetines

De algodón 3 pares Ptas. 1'40.
De hilo 3 id. . . . . 4'00.
De hilo dibujos 3 pares Ptas. 4'00
De hilo, Mundial 3 . . . . . 4'50
De hilo superior 3 . . . . . 5'00.
Gras surtidoen fantasías y novedades
Precio Pijo RAYNOLI Materia.

Precios del mercado

DIA 12 DE DICIEMBRE
LONJA
De los 50 kilos
Patatas, 8'50
Tomates 18'00
Pimientos menudos 45'00
Pimientos gordos 40'50.
Bonitos 6'00
Chirivias 2'00
Nabicoles 6'50
Cebolla seca 8'50
Alcachofas 40'00
Habas, 25'00
Ajos secos 25'00
Aplio 13'00
Cardos 13'00
FRUTAS
Manzanas 40'00
Pera, 25'00
Pera, 45'00.
Limones, 6'00
Dátiles, 20'60
Uva 30'00.
Granadas 30'00
DOCEÑA
Cebolla tierna 0'35.
Ajos tiernos, 0'25
Lengüetas 0'40.
Coles 1'75
Coliflores 3'25
Bábanos, 0'15
PESCADERIA
Precios por kilos
Merluza, 6
Pescadilla, 3
Mero 5'00
Calzon 3'00
Emperador 0
Pejel 3'00
Calameres, 6'00
Jibias 3'00
Sardina, 2'60
Dorada, 3'00
Mújol 2'50
Salmonetes, 7'00
MARIPOSES
Gambas 5'00
Almejas 1'60
Gillos 4'00
Lenguados, 6'00.
Anguilas 2'00

Notas deportivas

partido del domingo

Iberia S. C. I (Campos) Real Murcia 1 (Zamora)

En medio de un aguacero se jugó la primera parte del encuentro amistoso anunciado entre el Real Murcia y la Iberia S. C. de Zaragoza, y la sesión con el campo encharcado, por la lluvia.

En la grada y en el resto del campo vimos a los aficionados acérrimos que a nada temen cuando de presentarse el juego de los realistas se trata. Pero tan pocos, que la entrada fue como para cerrar el stadium.

El juego no llegó a la categoría de sobresaliente por parte de bando alguno, pero si debemos decir que el Real Murcia jugó más, mucho más que el Real Murcia de Zaragoza.

Practicaron el pase largo y desarrollaron casi todo el juego por alto, jugando sus interiores bastante retrasados en el doble papel de medio y delantero; casi todos se desmarcan muy oportunamente, y el que más el delantero centro Zorroza que juega muy adelantado y abusa del offside.

En los medios brilló de una manera marcadísima Gurruehaga que estuvo infatigable, y a ratos Echanis, el centro. En la defensa desconfiaba el Real Murcia por jugador y por socio, y el compañero no es malo. El portero es muy bueno, pero se desconcierta pronto.

El Murcia no hizo un buen partido, siendo lo más flojo la defensa. Lo más completo del once fue la línea media, que actuó muy regularmente, descolgando en el peso Heibig. En la defensa Humet se mostró inseguro, y Agusti bien a secas. Y en lo contrario.

Alvarez fue el de peor actuación de los delanteros, y quizás se le grita la exageradamente. Confiamos en que hará bien pronto desaparecer ese mal sabor de boca que dejó en la actuación. En sabe hacerlo y debe.

Los primeros en marcar fueron los aragoneses por una jugada de precisión de su delantero Zorroza, quien ante Yuset, por indecisión de los back murcianos, pasó de cabeza a su interior Campos quien también de cabeza batió a Yuset.

Con este resultado siguió el juego y acabó la primera parte sin alteraciones, pero con evidente desequilibrio de los delanteros murcianos que aún llegando a la puerta de Jaumeandreu para nada les sirvió su dominio.

En la segunda parte nos obsequiaron los aragoneses con brillantes avances que no pasaron de la línea media por la actuación lucidísima de los medios locales, y el Murcia con un soberano gol obra de Zamora al recoger sin parar un centro muy bueno de Alvarez, y como no siguió la emoción el público aburrido fué abandonando las localidades un poco pasado por agua y nada saturado de buen fútbol.

Con el tanteo de uno a uno acabó la contienda segunda entre aragoneses y locales que no llegó a interesar lo que se esperaba; y es lástima que después de un fracaso no merecido no rectificaran a plana nuestros jugadores en el último partido.

Paciencia... y a esperar. Arbitro muy bien Juanito Sárra que ante el aguacero debió suspender la contienda. Y nada mas por hoy.

LISCANO.

La Bolsa

Table with 2 columns: Cotización del día 12, Interior 4%, Amortizable 5%, Amortizable 4%, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Dólares, Litras.

Los últimos temporales

En Málaga se desborda el río Guadalmedina y en Sevilla el Guadalquivir que inundó toda la vega y produjo el hundimiento de varias casas

Por telegrama de la noche

Málaga.—A consecuencia de los últimos temporales de lluvias se ha desbordado el río Guadalmedina.

Produjo enormes daños en la vía férrea y en la vega.

El Guadalquivir también se desborda

Sevilla.—Se desbordó el Guadalquivir que inundó toda la comarca.

Se hundieron dos casas, y fueron desalojadas muchas chozas.

No se tiene noticia alguna de que hayan ocurrido desgracias personales.

Borrascas y naufragios

Teror.—Se hace imposible el navegar por temor a las borrascas.

Naufragó un vapor cargado de cereales, y se ahogaron 25 tripulantes.

También naufragó el vapor «Altadoc» y se ahogaron 35 tripulantes.

Se cree que se hayau perdido otros cinco barcos.

Los dramas de la velocidad

Un tranvía arrolla a dos personas que resultan con graves lesiones

Por telegrama de la noche

Madrid.—En la ronda de Atocha fué arrollado por un tranvía Ramón Quesada y un hijo suyo llamado Francisco.

Uno y otro resultaron con graves lesiones, temiéndose que fallezcan el último.

El conductor fué detenido.

Automovil sin frenos

En la calle de Lavapies se le rompieron los frenos a un automovil que se deslizó a velocidad pasmosa por la pendiente.

Dos muchachos que transitaban por la calle fueron atropellados y sufrieron lesiones de importancia.

BOLETIN RELIGIOSO

Diciembre-1927

Esta mes consta de 31 días. Está consagrado a la Inmaculada Concepción.

Toque de Alba, a las cinco y media.

Toque de Oraciones, a las cinco.

Santoral

DIA 13

Santa Lucía y San Orestes.

Vela y Alumbrado

Se descebra a las ocho de la mañana.

Se reserva a las cuatro y media de la tarde.

Día 13.—En San Bartolomé

Las misas y Estación a Jesús Sacramentado se aplicarán por el eterno descanso del alma de los difuntos asociados del gremio de maestros artes.

Día 14.—En la Purísima.

Cultos

En la Purísima.—Solemne novena a la María Inmaculada. Excelentísima Patrona de la Orden Franciscana, desde el día 7 al 15.

El Doctor Alemán, Oculista,

ha trasladado su consulta al Paseo del Malecón, 6, junto a la de don Claudio Hernandez-Bos.

El viaje de Primo de Rivera a Bilbao

Refiriéndose a la representación da "Doña Francisquita" reprocha que se haga salir a escena a un sacerdote en un papel grotesco, cuando los sacerdotes y militares, dice, no deben servir de bufones

En la imposición de unas medallas de Trabajo dice en su discurso a los obreros, que rechacen las predicciones de los alucinados que tratan de establecer rivalidad con los patronos

POR TELEGRAMA

Bilbao.—Durante la mañana del domingo Primo de Rivera recibió en audiencia a las autoridades, al naviero Seta y otras personalidades.

Oyó misa en el oratorio particular del alcalde y a las doce se trasladó a la fábrica de Echevarría, donde impuso las medallas de Trabajo concedidas a los industriales Vilarejo y Echevarría.

A este acto concurrieron todas las autoridades y más de dos mil obreros.

Al penetrar en la fábrica del marqués de Estala los obreros le saludaron.

Echevarría y Villarejo pronunciaron sencillos discursos ofreciendo la medalla concedida al jefe del Gobierno.

Primo de Rivera empezó su discurso elogiando a Echevarría y Villarejo, pasando luego a ensalzar el símbolo de la medalla del Trabajo y recordando otros actos análogos a los que había asistido. Yo mismo—añade—que soy dos veces laureado siento una gran satisfacción al lucir sobre mi pecho tal distintivo.

Aludiendo a la presencia de los obreros se deshace en elogio para la clase trabajadora, y afirma que aquellos son los que contribuyen al resurgimiento del país.

Después detalla las doctrinas predicadas por Cristo y aconseja a los obreros que rechacen las predicciones de los alucinados que tratan de establecer una rivalidad entre ellos y los patronos.

Habla últimamente del paro forzoso y dice que en Alemania han parado 600 obreros y en Inglaterra 1.600.000. Por eso esta nación se vio obligada a otorgar primas a los exportadores.

Un almuerzo. Una visita al Frontón

Desde la fábrica de Echevarría marchó el Presidente al domicilio de conde de Casa Montalbo, donde almorzó.

Después concurrió a unos partidos de pelota que se celebraron en el Frontón local.

El regreso de Madrid del Presidente

Madrid.—Procedente de Bilbao regresó a la Corte el presidente del Consejo.

Desde la estación marchó a su casa donde se cambió de ropa y se aseo y después estuvo en el Regio Alcazar.

Dió cuenta al monarca del resultado de su viaje y puso a la firma varios decretos.

Una Nota oficiosa

A los partidarios que hacen la influencia en la Presidencia se les facilitó copia de una Nota oficiosa de marqués de Estala.

En ella expresa la satisfacción que le produjo su viaje a Bilbao y refiriendo a la representación de la zarzuela «Doña Francisquita» reprocha que se haga salir a escena a un sacerdote en un papel grotesco y dice que los sacerdotes y los militares deben salir a escena en representaciones de méritos y no sirviendo de bufones.

Añade el Presidente en la Nota que no dicta una orden prohibitiva, porque está seguro de la comprensión ciudadana de los autores y empujados y espera ser evitado.

Se congratula después, Primo de Rivera del ambiente político de Bilbao y expresa la satisfacción que le produce la obra desenvuelta por el Gobierno, aunque esta obra está solo comenzada por ser poco cuatro años de poder para que esté concluida totalmente.

Alude a los discursos pronunciados en la fábrica de Echevarría y asegura que actos de esos son las bases sobre las que debe cimentarse la grandeza de España, y dice, que la Prensa puede contribuir a estas propagandas prestando un servicio patriótico.

Anuncia en esa Nota el Presidente que acompañará al Rey en su viaje a Mérida, y que desiste de las vacaciones de Navidad. Permanecerá en Madrid hasta últimos de Diciembre, y dice, que las vacaciones las diferirá hasta Enero o caso hasta Abril, ya que 48 horas que estuvo en Bilbao le confortaron muchísimo de sus arduas tareas.

Acaba diciendo en la Nota que desde el 20 hasta el 26 de Enero se ausentará con los secretarios, porque le desmoraliza ver que hay asuntos importantes atrasados, y reiterando sus elogios más cálidos para la población de Bilbao que le tributó en unión de las autoridades una despedida cariñosísima.

Academia de Comercio

dirigida por Don Federico Diez Puche

Cálculo Mercantil, Teneduría de libros por Partida Doble y Libros Francés.

Jabonerías, 14.

Corbatas, Cuellos y Puños. Recibidos últimos modelos. Inmenso surtido. Abaniquería de Rayneli Platería 22. (PRECIO FIJO) (Modelos exclusivos)

Pascual García Ibáñez VINOS Y ALCOHOLES VERMOUT TORINO «GARCIA» «YECLA»

ACADEMIA LOPEZ ROMAN POLO DE MEDINA, 3 Bachiller Elemental y Universitario.—Aduanas Profesorado Mercantil.—Auxiliares facultativos de Montes 4.000 PESETAS Y DIETAS Preparación para la Academia General y Militar y Escuela Naval

Dos notas oficiosas

La negativa de simplificar unos cuestionarios motiva la autorización del Gobierno a Callejo para reformarlos

Por telegrama de la noche

Madrid.—A los periodistas se les facilitó copia de dos notas oficiosas interesantes.

Se refiere la primera a los libros de texto y dice que en vista de la negativa formulada por las comisiones que fueran encargadas de simplificar los cuestionarios de Matemáticas y Latin, Primo de Rivera ha autorizado al ministro señor Callejo para que sin asesoramiento oficial los reforme conforme exijan las demandas de la opinión.

La otra nota transcribe el documento de la Diputación de Santander, admitiendo las divergencias con el marqués de Valdeilla y reiterando su adhesión al Gobierno.

En la nota se anuncia que Martínez Añido resolverá el asunto no de jándola abandonada y que prestó valiosísimos y patrióticos servicios; y seguramente que el marqués de Valdeilla acata a una resolución con el patriotismo que le caracteriza.

El día regio

Don Alfonso visita la nueva sala de Goya en el Museo del Prado

Por telegrama de la noche

Madrid. Acompañado de Primo de Rivera estuvo el Rey en el Museo del Prado.

Visitó la nueva sala de Goya de la que hizo grandes elogios.

Fuó recibido por elementos del Patronato.

Presentación de credenciales

Añana presentará sus credenciales al Rey y ministro de El Salvador en España.

A la ceremonia asistirá el Gobierno en pleno.

Criado aprovechado

Es detenido el de un Colegio que robó un caliz de oro y brillantes y una patena

Y lo vendió todo por cinco duros

Por telegrama de la noche

Madrid.—Ha sido detenido el criado del colegio de las Maravillas que robó un caliz de oro y brillantes y desapareció.

Los objetos robados están valorados en unos ocho mil pesetas, y fueron vendidos por el detenido en veinticinco pesetas a un trapero.

La policía después de la detención de ladrón empezó las gestiones para recuperar los objetos.

Opinión de un asambleista

Suarez Somonte y la enseñanza

Por telegrama de la noche

Madrid.—El asambleista Suarez Somonte ha hablado del problema de la enseñanza y ha dicho que ante la Asamblea Nacional expuso que como base primordial de la enseñanza primaria debe reglamentarse la formación del maestro, haciendo que ingrese en el Profesorado.

También dijo que la reforma del plan de enseñanza debe llevarse a la práctica con mucha cautela y buena disposición por parte de todos.

DR. ANTONIO HERNANDEZ-BOS

DR. HOSPITAL PROVINCIAL Consulta de Otorrino: de 29 a 3

[No se apagó el fuego]

Se reproduce el incendio en el teatro Barbieri

Por telegrama de la noche

Madrid.—Se reprodujo el incendio en el teatro Barbieri que quedó casi en su totalidad destruido últimamente.

Las llamas produjeron la natural alarma entre el público y especialmente entre los vecinos de las casas colindantes.

Afortunadamente el fuego quedó extinguido en breves instantes.

DE TEATROS

Romea

Anoche se despidió del público murciano la compañía de Mariano Asquerino y Antonia Herrero que tan brillante campaña artística ha hecho en Romea, sin verse favorecidos por la asistencia del público.

Pusieron en escena «La Casa de la Troya» en cuya obra Asquerino y la Herrero como en todas muy inspirados.

Oyeron abundantes aplausos y al final fueron cariñosamente despedidos.

Una excelente compañía, la de la notabilísima actriz Concha Torres debuta esta noche en nuestro teatro municipal.

La obra elegida para presentación no puede ser más interesante ni más bella, «Madame Butterfly» en cuya obra obtiene un señalado éxito Concha Torres.

La compañía viene muy bien de elenco y en cuanto al repertorio es de lo más selecto y variado, anunciando dos estrenos de bastante importancia.

Seguramente Concha Torres la genial y bella actriz conseguirá un buen éxito en esta su actuación en el teatro de Romea.

Así es de esperar por el prestigio de esta compañía.

Circo

Esta noche debuta la compañía del maestro Serrano con «La Reina mora» y «Los de Aragón» el último éxito de aquel maestro.

Por la tarde habrá cine.

Ortiz

Un nuevo espectáculo, después de actuaciones muy brillantes de primas estrellas en el cuplé y en el baile nos prepara mañana miércoles el popular empresario del lindo teatro de la calle de Vara de Rey.

Materia un artista de extraordinario nombre que prosede de los mejores salones del extranjero, se a presentará mañana con todo el su gestivo programa de sus 150 grandes ilusiones.

La empresa lo anuncia como el Rey del misterio y nosotros esperamos con impaciencia el debut de Maieroni.

NOTICIAS

Petición de mano

El domingo por doña Josefa Lopez Sanchez, viuda de Aibaladejo e hijo don Jose y para su hijo y hermana respectivamente nuestro estimado amigo don Luis Aibaladejo Lopez, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Carmen Lorente Conesa.

Entre los novios se han cruzado los regalos de costumbre y la boda ha quedado señalada para la próxima Primavera.

Por adelantado enviamos nuestra enhorabuena a la enamorada pareja y respectivamente a la familia.

Enfermo

Ha recaído en la dolencia que viene sufriendo nuestro querido amigo el exquisito poeta murciano don Enrique Soriano Palomo.

Esuy de veras celebraremos su pronta mejoría.

Mejorado

Lo está completamente de la enfermedad que ha padecido nuestro estimado amigo el Comisario de Policía de esta capital don José María de la Lama y Noriega.

Nuestra enhorabuena.

